



**Reforma electoral.
PT se alinea a Morena,
Verde aún se resiste...**

PT se alinea con reforma electoral, Verde se resiste

Proyecto. El senador del PVEM Jorge Carlos Ramírez Marín no acompañará la propuesta, pese a que Velasco reafirma alianza; Kenia llama al diálogo al CCE

PEDRO DOMÍNGUEZ, REDACCIÓN Y
ARMANDO MARTÍNEZ/CDMX

El Partido del Trabajo aceptó construir junto con el gobierno la reforma electoral que está planteando la presidenta Claudia Sheinbaum.

Luego de la reunión que tuvo ayer su líder nacional, Alberto Anaya, con la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el también senador difundió un comunicado en el que ratificó su compromiso y voluntad inquebrantable de consolidar la unidad con sus aliados.

“Es fundamental destacar la importancia de mantener el diálogo institucional para abordar y dar solución a temas vitales de la agenda nacional, como el sostenido con la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, el cual se desarrolló en un marco de cordialidad y alta productivi-

dad. En este encuentro, se acordó construir juntos la propuesta para la reforma electoral, que con seguridad será un parteaguas para mejorar la vida política del país y enriquecer nuestros procesos democráticos”, destacó.

Asimismo, manifestó su intención de mantenerse como un pilar fundamental en la consolidación del proyecto que inició el expresidente López Obrador para asegurar la continuidad de las políticas sociales.

Agregó que el PT reitera su convicción de mantener la unidad con los partidos aliados.

“Es por ello que mantenemos firme el compromiso de profundizar la cuarta transformación trabajando mano a mano con el gobierno federal en las reformas necesarias para fortalecer las instituciones y la participación ciudadana”, subrayó.

Durante la presentación de los acuerdos preliminares de la Comisión Electoral, la presidenta Claudia Sheinbaum solicitó a sus integrantes iniciar de inmediato un diálogo con los partidos aliados para lograr impulsar el proyecto en unidad.

Por separado, el senador del Verde, Manuel Velasco publicó en sus redes que su partido ha reafirmado la alianza que tiene con la Presidenta y su proyecto.

Sin embargo, el ex gobernador de Chiapas no se refirió directamente a la reforma electoral.

“Por convicción, acompañamos a la doctora Claudia Sheinbaum en su campaña presidencial donde hizo historia siendo la primera mujer Presidenta de México... Reafirmamos nuestra alianza hacia su proyecto para que siga beneficiando al pueblo de México”, apuntó.

Al contrario, Jorge Carlos Ramírez Marín, senador de esa misma fuerza política, dijo que no acompañará reducción de plurinominales ni de gasto a partidos ni quitar independencia al INE.

“Si así es como va la cosa, hay partes que nosotros no vamos a acompañar. La independencia del INE es intransigible, el tema de la reducción de plurinominales no puede hacerse en perjuicio de las minorías o de quienes hoy son minoría y reducir los presupuestos en todo caso tendría que ser parejo”, señaló en entrevista para MILENIO Televisión con Carlos Zúñiga.

Dijo que hasta este momento “no es producto ni de una negociación ni de una reunión formal con Morena o el gobierno”, por lo que aseguró que prefieren quedarse con las expresiones de la Presidenta.

En tanto, la presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde aseguró que el partido guinda impulsará replantear los legisladores plurinominales, así como reducir el financiamiento de las elecciones, sin afectar la autonomía del instituto.

Desde Monclova, Coahuila, planteó que los *pluris* deben dejar de ser electos por las “cúpulas de los partidos.

“Nosotros creemos que hay que llevar a cabo una reforma electoral de fondo. Todavía no conocemos el proyecto, pero nos gustaría participar en la propuesta. ¿Qué hemos venido planteando? Uno, que los plurinominales no se pueden seguir eligiendo como se eligen, o sea, las cúpulas de los partidos eligen a contentillo quiénes van a ser los diputados

y los diputados ni siquiera salen a caminar a las calles ni a pedir el voto. Eso se tiene que replantear”, indicó a medios.

También se pronunció la presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López, quien consideró que la reforma debe dar certeza al sector empresarial.

“Para mí era importante decirle al Consejo Coordinador Empresarial, a quienes generan empleo en este país, que están, evidentemente, las puertas abiertas de la Cámara de Diputados para que todos podamos dialogar en este proceso en caso de que estemos discutiendo, deliberando una reforma electoral”, dijo luego de reunirse con empresarios.

Por separado, también la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, aseguró que la reforma “tendrá que ser feminista o no podrá ser”.

“Desde luego, la reforma electoral tendrá que ser feminista o no podrá ser. En ese sentido está garantizado, porque hemos trabajado durante años para que esto esté establecido en las diferentes legislaciones”, dijo tras encabezar los 110 años del Primer Congreso Feminista de Yucatán. —



“Decirle al Consejo Coordinador Empresarial que las puertas de la Cámara de Diputados están abiertas para dialogar”

Kenia López Rabadán

Presidenta de la Cámara de Diputados



“Desde luego, la reforma electoral tendrá que ser feminista o no podrá ser. En ese sentido está garantizado”

Laura Itzel Castillo

Presidenta del Senado



“La independencia del INE es intransigible y la reducción de *pluris* no puede perjudicar a minorías”

Luisa María Alcalde

Presidenta nacional de Morena

Jorge C. Ramírez Marín

Senador del Partido Verde

“Los plurinominales no se pueden seguir eligiendo así, las cúpulas de los partidos eligen a contentillo a los diputados”